

Demuestra total falta de compromiso para erradicar el flagelo

## **MÉXICO - Evade gobierno el feminicidio en la “Declaración Madrid”**

Gladis Torres Ruiz, Cimacnoticias

Jueves 20 de mayo de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

19 de mayo de 2010, México, DF - [Cimacnoticias](#) - “Es una vergüenza que el gobierno mexicano haya cabildeado en Europa en contra de la defensa y el acceso a la justicia de las mujeres víctimas de feminicidio, cuando en 2009 más de mil 300 mujeres en menos de la mitad del territorio han sido asesinadas”, denunció María de la Luz Estrada, integrante del Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio (OCNF).

Al referirse a los acuerdos de la VI Cumbre de la Unión Europea, América Latina y el Caribe (UE-ALC), que concluyó ayer en Madrid, señaló que la condena a la violencia de género por parte de los mandatarios de los 60 países de la UE-ALC y no mencionar los feminicidios, ni la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH) en contra del Estado mexicano, refleja la falta de compromiso para erradicar este flagelo.

En entrevista con Cimacnoticias, María de la Luz Estrada, lamentó que en sus conclusiones los líderes de los países hayan planteado de manera escueta la violencia contra las mujeres. “Significa que no les importa proteger la vida de las mujeres”.

“Es lamentable que este flagelo que se ha venido denunciado, por varios años, no sólo en México, sino en América Latina, haya sido invisibilizado, demostrando no sólo la falta de compromiso con las mujeres de México, sino de toda la región”.

La integrante de la organización, que forma parte de la Campaña Regional por el Acceso a la Justicia para las Mujeres, agregó que nuevamente los gobiernos no entran “de fondo” al tema de la violencia contra las mujeres, lo que lleva y seguirá llevando, hasta que no haya un compromiso firme, a la falta de acceso a la justicia.

Es lamentable, dijo, que los países no hayan puesto más empeño a un compromiso que tienen con la vida de las mujeres que viven violencia, haciendo invisible la causa principal de esta violencia, es decir, a su condición de género.

Luz Estrada, calificó de inadmisibles que el gobierno mexicano haya realizado todos sus esfuerzos por no incluir en la “Declaración Madrid”, el tema de los feminicidios, así como la sentencia de la CoIDH, sobre el caso González y otras vs. México; conocido como “Campo Algodonero”, por el cual se condenó al Estado mexicano por el feminicidio de 3 de 8 mujeres, ocurrido en ese predio, ubicado en Ciudad Juárez.

“Tan sólo en Chihuahua, el año pasado se registraron 240 asesinatos de mujeres y en Ciudad Juárez 104, las mujeres no tienen garantizada su vida y seguridad”, enfatizó la activista.

En este sentido, Andrea Medina abogada del Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de la Mujer (Cladem), expuso a Cimacnoticias que México insistió mucho para que no se incluyera en la declaración final del documento el tema de los feminicidios y la sentencia, lo que finalmente consiguió.

Previamente, el eurodiputado español, Raúl Romeva i Rueda, del Partido Verde, adelantó a CimaNoticias que “no era casual” que se buscara eliminar el tema de la declaratoria. “El Gobierno mexicano, nunca ha apoyado la reducción del feminicidio, al contrario, ha puesto obstáculos para no eliminar este flagelo”, sostuvo.

### **“Declaración Madrid y sus mujeres”**

En la “Declaración Madrid”, los mandatarios de los 60 países de la UE-ALC condenan cualquier tipo de violencia de género, y reconocen la necesidad de adoptar todas las medidas necesarias para prevenirla y erradicarla.

Incluyen el compromiso de todos los países firmantes de combatir y acabar con la impunidad en los delitos contra la humanidad, estipulados por el Estatuto de la Corte Penal Internacional.

Y resaltan la importancia de la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres, aumentando su participación en las actividades políticas, sociales y económicas y haciendo frente a las consecuencias negativas que tiene la crisis financiera internacional para su situación.

Además de que reconocen que es necesario integrar las cuestiones de género en todos los aspectos de la agenda internacional, incluido el cambio climático, también consideran adoptar medidas para combatir la trata de personas, el tráfico ilícito de migrantes y la asistencia a las víctimas.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/10051906-Evade-gobierno-mexi.42579.0.html>